



## Cuba ratifica voluntad de continuar fortaleciendo los vínculos con la Unión Económica Euroasiática



*Intervención del primer ministro de la República de Cuba, Manuel Marrero Cruz, de manera virtual, en la reunión del Consejo Intergubernamental Euroasiático, celebrado en Moscú, Federación de Rusia, el 11 de diciembre de 2025.*

**Manuel Marrero Cruz, 10 de Diciembre de 2025**

Excelentísimo señor Aleksandr Turchin; primer ministro de la República de Belarús;

Excelentísimo señor Mijaíl Mishustin; primer ministro de la Federación de Rusia.

Excelentísimos señores Jefes de Gobierno y de delegaciones;

Distinguidos invitados:

Desde La Habana, Cuba, extiendo un cálido saludo al pueblo y Gobierno rusos, que acogen la presente sesión del Consejo Intergubernamental Económico Euroasiático, y agradezco a Belarús, en su calidad de presidente pro tempore de la Unión, por su invitación para participar en este importante evento, donde ratificamos la voluntad de continuar fortaleciendo los vínculos con la Unión Económica Euroasiática, con sus Estados miembros y Observadores.

No podemos estar con ustedes personalmente, pues como conocen, recientemente Cuba fue impactada por el huracán Melissa, que ocasionó importantes daños al sistema electro-energético nacional, a más de 100 mil viviendas, viales y 168 mil 193 hectáreas de cultivos varios en las provincias más orientales del país. Nos encontramos aún en fase recuperativa, en la que el Gobierno, sus instituciones y el pueblo cubano han evidenciado su firmeza y capacidad de resiliencia, unido a la ayuda solidaria internacional que mucho agradecemos, incluida la de países de la UEEA.

Deseo aprovechar la ocasión para agradecer a los Gobiernos de la Unión por el respaldo, el pasado 29 de octubre, a la resolución que demanda el fin del bloqueo económico, comercial y financiero de los EE.UU. contra Cuba, a pesar de las presiones sin precedentes que realizó el actual gobierno estadounidense para impedir ese resultado.

Por trigésima tercera ocasión, la Asamblea General de las Naciones Unidas reclamó, con una abrumadora mayoría, el fin de esta política injusta contra Cuba.

Agradezco igualmente los pronunciamientos de rechazo a la inclusión de Cuba en la espuria lista de Estados que supuestamente patrocinan el terrorismo, realizados por los representantes de los países que conforman la Unión y sus Observadores.

Puedo ratificar que las nuevas medidas adoptadas por el gobierno de Trump, desde que arribó por segunda ocasión a la Casa Blanca, han estado dirigidas a asfixiar económicamente a Cuba, incluida la persecución a sus fuentes de ingreso, de suministros y en particular de combustibles.

A pesar de estas adversidades, hemos continuado trabajando sin detenernos en nuestra estrategia de desarrollo, con ejes claramente definidos, que priorizan el desarrollo humano, la equidad, la justicia social y la sostenibilidad ambiental; así como en el Programa de Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, con énfasis en las acciones destinadas a incrementar los negocios y las inversiones extranjeras en sectores clave, para lo cual anunciamos recientemente un Plan de Medidas que incentiva a los inversionistas.

Durante la cuarta sesión de la Comisión Conjunta para la cooperación entre la Comisión Económica Euroasiática y el Gobierno de la República de Cuba, realizada recientemente en el marco de la Feria Internacional de La Habana, se identificaron líneas específicas para el desarrollo de una cooperación intensificada en el marco de la Unión, entre las que se destacan:

- â■¢ La implementación práctica del Hub logístico en Cuba como puente hacia América Latina y el Caribe.
- â■¢ La esfera del Turismo de Salud donde pueden combinarse nuestros servicios de salud de alta calidad con el potencial turístico.
- â■¢ La Seguridad Alimentaria y Energética, fomentando la inversión y la cooperación tecnológica.
- â■¢ La cooperación empresarial que permita la participación efectiva de las empresas de los países miembros de la UEEA en proyectos conjuntos en Cuba.

También se identifica la industria Farmacéutica y Biotecnológica, en la que se vienen dando pasos importantes, fundamentalmente en lo relativo a los temas regulatorios y de la producción conjunta de vacunas.

Para implementar el potencial antes mencionado, es crucial avanzar en la Integración Financiera para fortalecer los vínculos interbancarios y explorar mecanismos de pago que sortejen las barreras del sistema financiero internacional dominado por el dólar.

Las Directrices Principales de la Cooperación en el Campo del Deporte, aprobadas en el Consejo Supremo, celebrado en Minsk en junio de este año, representan otra oportunidad para estrechar nuestros vínculos. Cuba podría contribuir en su implementación, particularmente en el desarrollo de servicios de la industria deportiva, incluyendo nuestra experiencia en el turismo deportivo, medicina del deporte y la organización de foros y exposiciones conjuntas.

Excelencias:

La historia de amistad y cooperación con las naciones euroasiáticas es el cimiento más sólido para construir esta asociación estratégica e implementar la integración como herramienta para el desarrollo de nuestros países.

Como Estado Observador, estamos convencidos de que existe un gran potencial para desarrollar acciones concretas a nivel de la Unión, alineadas con los respectivos objetivos nacionales de desarrollo y en beneficio de nuestros pueblos.

Albergo la seguridad de que juntos podemos demostrar que es posible un modelo de cooperación que priorice el desarrollo humano y la soberanía, sobre la coerción y la presión económica.

En el marco de este último Consejo Intergubernamental del año 2025, les expreso los mejores deseos de bienestar, y avances sustantivos para sus países y la Unión en el venidero 2026.

Por nuestra parte, continuaremos trabajando duro, conscientes de que, con nuestros propios esfuerzos y la cooperación con la UEEA, podremos avanzar en la solución de los problemas que hoy afectan a nuestro pueblo.

Muchas gracias.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**